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保護者の皆さま         2025/6/28 

            四條畷学園大学附属幼稚園 

 

令和6年度親子ふれあいフェスティバル アンケート結果のご報告とお礼 

 

「令和 6 年度運動会アンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計結果につきましてご

報告いたします。 

多数のコメントも頂戴しておりますので、内容を確認し、整理した上で次年度以降の運動会等をより良い

ものとするため活用させていただきたいと思います。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。 

 

開 催 日：2025 年 6 月 20 日（金） 

アンケート期間：6 月 20 日～6 月 27 日 

回 答 件 数：130 件 

その他    ：いただいたコメントの中には、表現を一部調整・割愛させていただいたものがございま 

す。すべてのご意見は大切に拝見しております。 
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［2024 年度（ご参考）］ 

 

２．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意） 

とても満足（期待以上によかった） 

子供達が一生懸命な姿が可愛くて感動しました。 

涼しいし，見やすかった 

かわいすぎました。もっと観たかったです。 

ゆっくり見れました。配置など、よく考えれてたと思います。 

広々として見やすかった、ちょうど良かった 

近くで見ることができたのと室内だったので快適にみることができた 

子供の成長した姿がみれてよかったのと、室内でできたのがよかった。 

子供に、負担なくスムーズに参加できた 

息子が楽しんで取り組めていたところです。会場に付きお友だちを見つけるなり「章来の幼稚園のお友だち

ー！」と嬉しそうに紹介してくれていました！日頃から子どもたちの事を考えて楽しく取り組める工夫をしてくだ

さり有難うございます。 

子供達の演技はどれも素晴らしかったです！会場はアクセスもよく、不便は全く感じませんでした。むしろ、今

までと比べて、屋内での開催のため空調が効いてる環境で観覧もしやすく、子供達も演技に集中できたので

はと感じました。 

天候に左右されることなく、また熱中症の心配もなく安心して観覧できたからです。また各場所に先生が配置

されており、誘導も丁寧でわかりやすかったです。 

年長組の演技の質の高さに感動で思わず涙を流しながら見ていました。 

ダンス、玉入れ、かけっこ、整列の練習していると家でお話ししてくれていたので、頑張っている姿が見られて

良かったです。 

感動でした 

娘は当日、全種目全力で取り組んでおり動きもスムーズで、先生方が本当に熱心に分かりやすくダンスや順

番を教え、子どもたちをまとめてくださったんだと感じました。子どもたちみんなの可愛らしい姿を見られ、動画

も撮れたので大満足です。 
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子どもたちの全力で取り組む表情や、毎日頑張っていた成果が発揮された姿が見られて感動しました。 

雨天中止や効果音の心配も無い為、室内での開催はありがたかったです。 

初めてドームでの開催で、どうなるかと思っていましたが、結果的に熱中症の心配もなく保護者も快適に安心

して見る事が出来たと感じました。 

天候に左右されない環境で、混雑もなく、祖母も含めてゆっくり見る事が出来ました 

子どもがとても楽しそうでした。 

会場に緊張した様子でしたが練習が活かせたと感じました。 

猛暑の中、天候を気にせず開催していただき良かったと思います。 

リスさんより、年少、年少さんより年中、年中さんより年長と本当に成長を感じて感動しました。たったひと月ほ

どの練習でこんなことを真剣な顔で完成させた子供達すごい！と同時に先生の指導のお陰でこの感動が経

験出来たことに感謝しています。本当にありがとうございました。あっと言う間に年長になりました。子供が成

人した時に後ろを振り返ったらきっとこの幼稚園での思い出が初めてだらけで思い出いっぱいなんだろうなと

思います。 

子供の幼稚園での様子を垣間見ることができよかったです。 

室内開催にしてくださったことで、暑さを回避できたため快適に観覧することが出来ました。 

どうなるのかな？と思っていましたがとても良かったです。先生方が沢山考えて、考えて、作っていただいたこ

とが感じ取れるフェスティバルでした。 全学年見ましたが、最初から最後まで全ての先生が休憩なしで走り

回ってくれたからこそ開催できたと思います。 子ども達にも感動しましたが、先生方の姿勢にも感動しまし

た。お疲れ様でした。いつも愛情たっぷりにありがとうございます♡ ただ、やはり 6月は早かったのかな？とも

思いました。クラスにもっと馴染んで、仲間意識がもっと強くなった時の演技が見たかったです。その分 1月

の体操発表会をとっても楽しみにしています！ 

広いホールだったので、高齢の保護者も座りながら見やすかったので。 

満足（概ねよかった） 

良かった 

親子競技やリレー、組体操などとてもよかったが、開催場所が不便なため。 

体育館だったので涼しくて応援してる時も、待機時間も快適だった。自宅から自転車で行けるところだったの

もありがたかった。 

クラスのみんなと一致団結し、諦めない姿勢が伝わり感動しました。 

子供の成長を感じた 

涼しい中で観覧することが出来て良かったです。 

屋内開催でよかった 

会場に行くまでは電車だったので大変だったが、行ってしまえば会場内も涼しく快適だった。 

屋内で熱中症などの心配なく、兄弟の預かりもありしっかり見ることができた 

プログラムの内容は良かったですが、進行が遅れるのは分かっていたので、そこらへんも考慮して欲しい。 

リレーの際にゴール側にそのクラスの観覧場所があると言うご配慮が嬉しかったです。 
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演目・演技はとてもよく満足です。しかし会場がよくないと思いました。運動場より迫力に欠けると思います。

小学校や高校の体育館等でよかったと思います。電車で行きましたが、会場に着くまでに子供が遠さ・暑さで

体力消耗してしまいますし、わざわざ行くメリットを特に感じませんでした。 

楽しく過ごせた 

今回の開催場所に屋内以外の利点が見受けられなかったため 

ふれあいというのがよかったです 

天候を気にする必要がなかった  会場は涼しくて良かった 

時間もちょうどよく、子ども達の笑顔がたくさんみられた。保護者も楽しく参加させてもらえた。 

エアコンの効いた涼しい環境の中で、ゆっくりと見れました。祖母も一緒に行きましたが、2階席から座ってゆ

っくり見れた事、よかったです。 

子どもたちの演技は素晴らしく、頑張ってよく練習したのだなと感動しました。が、運営方法に不便さやわかり

ずらさがあり困惑されてる保護者が多くいたと思います。 

ラクタブドームでの開催だったので、暑さの心配もなく、学年開催なこともあり見やすく、快適に見られました。

に 

室内なんで暑くなく快適に見れて良かったと思う 

とても楽しく過ごすことができました! 

短い練習の期間だったが、子どもたちが楽しそうに頑張っていた。かけっこが迫力があった。 

子どもが楽しくしていた。 

本人が最後疲れてしまって寝転んだり走らなかったりしたので残念だった 

親子一緒に参加できて楽しかったから。 

屋外での開催と違い、空調がある施設は安心して観覧できました。 

去年といろいろ変更があり心配だったが子どもの頑張っている姿に感動した。よかったが、欲を言えば練習の

期間がもっと確保できたら、内容のレベルも上がり子どもたちも余裕がある練習ができたのではないか。実際

に、あと練習は何日しかできない。と言っていて子どももプレッシャーを感じていた。リレーのコースが分かりず

らく、間違えた子たちが何人もいた。ドーム開催するなら会場でのリハーサルは必要だと思う。 

天候に左右されずに、思ったより広々と見ることも出来た。 

子供の頑張りを近くで見れてよかった。 

子供のいきいきと活動している姿を見ることができとても良かったです。 

以前の運動会より子供を間近で見ることが出来たので嬉しかったです。 

やや不満（一部に気になる点があった） 

去年の園内で実施された運動会のほうが満足度が高かったため 

場所が不便 

学年別で観覧しやすかったですが盛り上がりに欠けるような気がしました。 

雨天決行できるのは良いと思った。  

やや不満（一部に気になる点があった） 

こんなに動かない＆レベルの低いダンスを初めて見た。上の子達の準備体操でやっていたエビカニがダンス

となり、それも動けない棒立ちの子ばかり…。一年でここまでレベルが下がるとは予想外でした。 



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

高等学校の体育館で実施したとしても何も問題なかったのになぜ経費のかかる外部でしているのか？100

周年のアピールか？学費を無駄なことに使用するのはやめていただきたい。そんなことよりも年々契約終了

で辞めていく教員を雇うのではなく長年勤めて経験豊富な職員を雇うようなお金の使い方を学んでほしい。 

時間が大幅にずれこみ、会場内外の案内も不十分だった。 

今までの運動会と比較してはダメな行事かもしれませんが、ダンスや組体操の完成度が低く感じ、感動や達

成感がなかった 

練習不足で演技も中途半端で残念でした。年長の最後の運動会なのに全く感動も迫力もなく終わったので

残念でした。 

学園外の会場を借りての開催であったため。 

開催日程、場所、全体の進行について不満しかない。 

子供たちが一生懸命にダンスしたりかけっこしたりする姿が見られて可愛かったです。会場と時期に不満足で

す。 

場所が遠い。ドームではなく運動場での開催が良かった。内容も薄い。 

不満（満足できなかった） 

開催場所がとにかく良くない。体育館を使うべき。 

子どもたちのがんばってる姿以外、何も良いことありません。時期、場所、運営方法、内容、納得できるもの、

何もないです。ふれあいと言う名前ですが、昨年の運動会と内容変わらず、時間も短いし。先生方も場所変

えたため、準備搬送大変だったけど、恵まれた施設があるのに、わざわざラクタブドームの意味がわかりませ

んでした。 

３． 
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４． 

 

５． 

とてもよかった（子どもと一緒に楽しめた） 

子どもがメインなので、子どもだけの競技の割合が多くて良い 

親子演技は待ち時間もなくスムーズでよかった。 

ニコニコで頑張ってくれてました 

親子演技は親も楽しかった 

去年は微動たしなかったけど今年は少し恥ずかしさもありながら踊ってくれてて良かった☺隣の子との間がほぼ

なかった😭 

とても上手にできていて感動しました。 

かけっこも、玉入れも楽しく参加できましたが、玉入れの上げ下ろしが少しハードでした 

我が子を含め、真剣にダンスやかけっこを頑張る姿に感動した。また、親子演技のパラバルーンも子供が誘導

して教えてくれる姿に成長を感じた。 

とても楽しく参加できたし、観覧できました。 

背筋を伸ばして待っている姿やハイ！と大きな声で返事している姿がかっこ良く印象的でした。室内での開催だ

ったので親子共々快適に過ごす事ができ、気持ち的にもゆったりと息子とゲームやダンスに参加させていただき

ました。 

演技指導していただいた教員の方には頭が下がります 

年少さんのダンスがとにかく可愛かったです 

とても可愛らしくてのびのびとしていてよかったです！ 

無理なくできていて良かったと思います。 

エビカニクスも玉入れのダンスも完璧でスムーズで、先生方に熱心にご指導いただいたおかげだと思います。可

愛らしい姿が見られて大満足です。ありがとうございました。 

子どもたちの笑顔が見られて良かったです。 



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

体操とはまた違い可愛さありカッコ良さありのダンスを見られて微笑ましかったです。かけっこでは年少の時より

一番になる！と頑張って走っていて成長を感じることができ良かったです。親子演技では子供がパラバルーンを

親子でするのを楽しみにしていて、実際に一緒にすると笑顔いっぱいすごく楽しんでいて、私も子供の嬉しそうな

顔を見て楽しめました。見るだけではなく親子で一緒にできる演目はとても良いと思います。 

子供も楽しそうで良かった 

ダンスの部分に関しては、開催の発表が結構直前だったこともあり準備時間を考えると仕方ないのかなとは思い

ますが、正直去年の方が完成度や難易度は高かったと感じました。 

とても可愛かったですし頑張っていました。成長を感じました。 

子供達がとても楽しそうにしていました。 

みんなと一緒に体を動かしていて、我が子の成長を感じました 

子供と一緒に楽しめる種目があって、よい思い出になり良かったです。 

子どもはがんばっていたと思いますし、パラバルーンもとても楽しんでいました。 

練習していることを話してくれており、当日一緒に参加できたことがうれしかったです。 

親子演技も簡単で楽しめました。ありがとうございました。 

子どもの嬉しそうな笑顔が見られたから。 

事前にもう少し説明（どんなダンスかなど）があってほしかった。 

間近で子どもたちを見て楽しむことができて良かった！無邪気な子どもたちがとても可愛かった！ 

本人は親子演技のポップコーンが面白くてそれが、頭から離れなくなってしまい最後のかけっこ集中できなかっ

たと言っていました 

事前に曲名などを知れると、親も予習できてありがたいです。(本人に聞いてもはっきり教えてくれないため) 

すべてに感動いたしました。盛り上がり方が皆心から楽しんでその楽しんでいる姿に感動しました。 

一生懸命な子供たちの姿を見れてよかったです。また子供と一緒に何かをできる機会をくださりありがたいで

す。 

かけっこもトラックを半周と迫力が良かったと思います。親子演技も子供が喜んでくれ参加できて良い思い出と

なりました。 

外側に保護者が立つので、観覧場所からだと子どもの様子が見えづらかった。（観覧場所も１列目だと座ってい

たため）最初のダンスだけでも子どもだけで一度踊って見せてもらえたら良かったかなと。 

一生懸命踊っていて可愛らしかったです！親子競技もその場でできる内容だったので、練習などなしに楽しめ

てすごく良かったと思います。 

よかった（内容が年齢に合っていた） 

親子での参加はとても楽しかったです。ですが、ふれあい親子フェスティバルであるのにそこまでふれあいといっ

た内容ではないかなと感じました。去年の親子で動物になりきって一緒に走り抜けるかけっこの方が直接的なふ

れあいがあるように感じました 

初めての場所で雰囲気にのまれて演技が出来なかったのが残念だった。 

エビカニクスは、運動会の代わりと思うと、物足りなさを感じました。可愛い格好とかして特別感があったら、さら

によかったなと思います。 
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年長組で、子どもたちは楽しそうにしておりましたが、観覧席からはボールがどこを通過しているかが分かりづらか

ったです。短い距離で構わないので今までに行われていたフープリレーやデカパンリレーのような、2人で協力し

て行う親子演技の方が好きです。 

チェッコリダンスが凄く可愛かったです。 

リレーはやはりタイム順がいいのではないかと思いました。 

演技は無理せず実施されていてよかったです 昔のことを思うと少し物足りなさもあります 

かけっこのカーブの部分が保護者席と近いためか 遠心力との戦い？のような感じになる子もいて走りにくそうに

みえたのが可哀想だった 

はじめての場所ではじめは何をするのかよくわかっていない状況だったが、先生方の手作りのそれぞれのマーク

の紐を見て、ほっとした様子だった。 

ダンスとても、ノリノリで可愛いかったです。昨年は手にキラキラをつけていましたが、今年は何もなしでのダンス

だったので、もう少し何かついていたらなと思ってしまいました。親子演技も、子供も横ではしゃぎながら楽しそう

にしていました。一緒に参加できて楽しめました。 

親子で一緒にできることによって子どもたちがより積極的になり楽しそうでした。 

ダンスがとっても可愛かったです！年少のときは緊張した面持ちで真顔で一生懸命でしたが、年中には笑顔で

踊る姿が見られてこの 1年の成長を感じることが出来てすごく良かったです！ダンスはとても簡単な振り付けだ

ったので、やはり練習時間が短かったのかなと思ってしまいましたが、それでも楽しく踊る姿が可愛らしくてダンス

の項目があって良かったと思いました！パラバルーンは子供が楽しんでいて良かったです。 

パラバルーンで子供が見えにくかった。 

年少さんの内容は十分だったと思います。 

ふつう（特に印象はない） 

子供のかけっこは可愛く、玉入れも頑張っていた。親子玉入れという割に親のやる事が無く、ダンスも向きたうわ

けで無く帽子しか見えず残念。クラス対抗の浮き輪リレーや数字旗バトンの時の方が好きでした。 

後半 2種目の子どもたちの出来を考えるともう少し難易度の高い内容でも良かったのかと思いました。 

エビカニクスは、以前準備体操でしていたので演技という感じがしなかった。ポンポンを持ったり簡単でもいいの

で何か衣装を着たダンスが見たかった。親子演技はあってよかったが、外で見ていると見にくかったので子供だ

けでする演技が他にもあったらよかったなと思う。 

あまりよくなかった（内容や運営が気になった） 

もう少し難しい内容でも出来たと思う 

保護者の観覧エリアに背を向けて親子競技をされたので驚いた。背を向ける必要性がわからなかった。背中し

か見えず参加していない親にとっては何も楽しめなかった。 

大人の背中しか見えなかった。 

年長のボール運びで、クラスの観覧席の方に背を向けてしていたので、子供たちの表情やボールが今どこにあ

るかも見えず、写真等にもおさめられなかったので残念でした。 

客席にお尻を向ける形だったので写真が後ろ姿ばっかりでちゃんととれず子供も写らずで残念でした。 

親の観覧場所があらかじめ決められているため、撮影する側として子どもの位置がほとんど見えなかった。運動

会の演目としてパラバルーンは向いていないと思う。見ている側は終始、何をしているのかよく分からないまま終

わった。 
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いつも練習していた場所とは違ったこと、また幼稚園外ということもあったのかリス組の時に比べると我が子含め

踊れている子が少ないのが気になった。6月開催となったため練習量が足りていないのではと感じた。 

組体操のダンスはもっと見たかった。親子演技は年中の時のデカパンリレーの方が運動会感があった。ボール

渡しならふれあい参観でも出来る内容だと思った。万博のダンスを家族で楽しく練習していたが、無くて最後に

あれ？と戸惑った 

よくなかった（親子演技は不要と感じた） 

親子って、ダンス知らない。 

 

６． 

 

７． 

ちょうどよかった 

子どもたち飽きることもなかったので良いと思う 

子が、大人しく待機出来る時間内で良かったです。 

子供の集中力が、しっかり続いていた 

我が子が脱走したり、ダラダラしたりすることなかった。 

公共交通の電車を利用した事もあり、子供が会場に行くまでにテンションが上がり、環状線や地下

鉄の駅の階段の上り下りが多く会場に行くだけで親子共々疲れた。フェスティバルが終わる頃には

バテてしまったので、ちょうど良かったと思います。帰りはバテてしまいタクシーで帰った。 

子どもの年齢に合っていたと思います。 

まだ小さいのでこれくらいで良い。 

幼児の集中力やスキルを考えれば妥当であると感じる 

４月入園の６月開催なので、丁度良い競技数だと思いました。 

結果的に時間が長くなっていましたが、中身が濃かったので、逆にあっという間に時間が過ぎたと

いう印象です。 

初めての事で本人も緊張していたようですし、丁度良い長さだった思います。 

娘がとても楽しそうでした。ありがとうございました。 
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約 1 ヶ月の練習期間で子どもたちが覚えてできるようになるには今回の演技時間くらいでないとか

わいそう。 

演技時間は特になし 

種目が 3 種目ある中で、長すぎることもなくちょうどよい長さに感じました。 

短くもなく長くもなくで子ども達には丁度いい時間かなと思いました 

学年別に実施するのにも、年齢的にもちょうどよい時間だったと思います。 

食べ物を持ってきていなかったので長すぎるとお腹が減っていたかなと思いました。 

あっという間の楽しい時間でしたがとても満足しました。 

本人が集中力が切れてたので 

いい時間だったと思いますが、あの光景あの時間をもっともっと長くあってもよかったな。と思い

ます。 

沢山人がいて、いつもと環境が違う中で集中して演技できる時間だと思う。 

内容は十分だったと思うのですが、年少さんにとっては種目ごとの合間の時間(準備中)が座って待っ

ているのが長く感じたのではと思います。 

子供が覚えるのに負担にならない長さだったと思います。最後まで集中していたので良いものが見

れたと思います。 

やや短く感じた 

あっとゆう間で、可愛い姿をもう少し見たかったです 

年少で時間をおしたからりすでまかれたのは残念でした 

少し物足りなさを感じたので。もう 1 つ種目を増やしても良かったかもしれません。 

年少はちょうど良かったが、年長はもう少し見たかった 

練習時間が短いこともあるかと思いますが整列から始まるまでの時間が長く演技時間が去年と比べ

て短く感じました 

もうひとつぐらい競技がみたいと思った 

昨年同様、ダンスとかけっこ、親子競技でしたが、かけっこはやはり外のグラウンドで見たかった

なーと思いました。 

移動が大変だったので、全学年を見れたらさらに満足だったかな。親たちは写真撮影ばかりになっ

てしまうので、他の学年の子、親たちが応援できるとより盛り上がり満足できるのかもしれない。 

頑張ってる姿にも感動し、もっと見たいと思った。また、せっかく会場まで来たんだから、もう少

し…との思いもあった。 

開催が 6 月だったので練習時間がなかったのかもしれませんが、あっという間に終わりすぎて運動

会という感じが全くなくて残念だった。 

短すぎた 

物足りないのではなく、矢継早の作業的に感じるので、もっと丁寧にゆっくり進行してほしいです 

子どもの頑張り一生懸命さに感動した。もっと練習期間があればさらに違ったのかなとは思った。 
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８． 

 

 

９． 

必要だと思う 

理由はないが良いとおもう 

ただただ可愛いので、癒される。 

上の学年の演技を見るのはだいじだと思います。 

年長組さんの組体操に感動し、競技中ずっと涙が溢れていました。内容や子どもたちの頑張り、素晴らしかっ

たです。 

他学年の演目を観ようとしたが受付で入れないと言われました。その後確認をとって入れることになりました

が情報の共有ができておらず残念でした。 

年長さんの演技を見ることは必要ではないかと思いますが、それは本番でなくても予行などで経験していけた

ら良いのではないかと思います 

今回は観覧しませんでしたが、見れる選択肢があるのはうれしい。また Youtubeで見れたのがよかったで

す。 

子供達は園で違う学年が何をするのかをなんとなく知っていますよね？年少の時からお姉ちゃんなったらす

ごいことするんやで、かっこいいねんで。と言っていました。刺激になって良いと思います。 

来年はこんなことができるんだなぁと感じられた 

他の学年の競技を以前から見たいと思っていたので、子供たちのためにもこれからも行って欲しいです。 

あった方がよい 

我が子の演技が終わると、すぐに帰ったので、実際にみてはいないが、見れるのは良いと思います。 

学年による成長を感じとれやすいため。 

アリーナ席からだと 小さい子供連れの方も違う学年の演技を見る事ができると思った 
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来年どんなことをするのか、どのように成長していくのか参考になりました。またオープンな雰囲気でとても良

かったと思います。 

発表会という緊張のイベントではなく、他学年自由に閲覧できる方が会場内の雰囲気に一体感があり温かい

雰囲気を感じました。 

それぞれの学年の良さが感じれるので見ることができて良かった！！ 

子供によると思いますが、我が子は残念ながら興味を示さずに見ていませんでした。でも親としては涼しくて

座って見られて、来年はどんな風かなと思いながら観覧出来たことが良かったです。 

どちらでもよい 

園児には来年はこんな事ができるんだとの憧れにもなるので年中さんのパラバルーンや年長さんの組体操を

園内ででも見せてあげてほしい。会場では他の学年の保護者がいたら混雑すると思うのでどちらでも良いと思

う。 

私は帰りましたが、ほかの学年を見て 未来の子の姿を想像して来年が楽しみになるので、見れるなら見れ

たほうが良いと思う。（我が子が、早く帰ろと言うので今回は早く帰った） 

今回のような 2階観覧席がありましたら、全学年の見学は良いと思います。 

知らない子ばかりだと、子供たちが中だるみするから選択できたのはいいと思う 

子供の状態次第。観覧席は上からなので保護者の圧、物理的壁で演技が見えなかった運動場よりは見え

たと思う。 

場所取りのルール等を理解していない方（特に普段育児に関わっていないおじいちゃんおばあちゃんまでル

ールを浸透させるのは難しいと思いますが）が違う学年の時間に最前列に座ってらっしゃることがあり、少し不

満でした。 

特になし 

年少と年長なので、間が 1時間程あったので他の学年の演技を観ながら過ごせたのはよかったです。 

それぞれ家庭の事情もあると思うので各家庭が選べるのは良いと思いました。 

時間の合間でも子どもの面倒を見ていて、見る余裕がありませんでした。 

祖父母と一緒にみれたのがよかったです。多学年を含めた長時間になると祖父母の負担が大きいのでうち

はその点で良かったです。 

今年は名前のゼッケンがないためにアリーナ席で観覧は誰だか全然分からなかった。 

今回は時間の都合上で見られなかったが、動画配信で見ることができたのが良かった。年長さんの組体操

の演目を見て泣きそうになるほど感動しました。年長になって２ヵ月程度でこんなにも出来るなんて！年少の

今、体操でやっている内容が基礎になっていることも分かり、「我が子もこのように出来るのかな」と再来年が

楽しみにもなりました。 

平日で仕事などもあり、他学年を見ていなかったため。 

あまり必要性を感じなかった 

基本的に自分の子供にしか興味がないため 

他人等、見る必要性はない。興味がない。 

不要だと思う 
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アリーナ内は該当学年のみの記載だったが、それ以外の学年の席取りなどもあり、広すぎて管理が出来てな

いように感じた。せっかくのサブアリーナ開催なので、体操発表会の時のように完全入れ替え制でも良かった

ように思う。プログラムをみて疑問だったが、学年入れ替えの時間がなく、実際に進行の遅れなどもあったの

で、余裕を持ったプログラムを先生方のためにも組んでほしい。アリーナ席以外、出入口すぐの混雑する場所

での軽食をとっている家庭があった。吉竹先生からは見えなかったのか？注意がなかったようで残念です。

子どもの集合時間、このままここに預けていいのか？ごちゃごちゃしていて分かりにくかった。実際にアリーナ

席に子どもが居てて、先生が呼びに来ているのを見かけました。 

 

１０． 

 

１１．会場について感じたこと（移動・観覧のしやすさ・アクセスなど）を自由にお書きください（任意） 

とてもよかった（来年以降も屋内開催を希望） 

車なのでアクセスも便利なところだと思います 

学園で開催の時は駐車場も混むので、駐車場がたくさんあるドームでの開催は良かった。運動場より見やすい

し、屋内での開催の方が熱中症の心配もないし全員にとって良いと思う。 

屋内は良かったが、畷のサンアリーナの方が近かったなと思った。 

アクセスもしやすいし、駐車場もあり広くてよかった。暑さがしのげるのがよかった。 

アクセスしやすく、会場も広いし、駐車場混みもしないので、毎年お願いしたい 

家からアクセス悪くなかったので、よかったです。席とり合戦にもならないし、何より屋内で、今日のような日には

熱中症対策としてよかったと思います。 

2階観覧席がありましたので、待機スペースとしても使用でき、良かったのではないかと思います。 

ウチからは近いので自転車で行けて助かった 

とてもアクセスしやすい会場でした。可能であれば三脚を使えるようにしていただけると、撮影の手間も省けて

競技を集中して観れたり、大きな拍手も送れたかなと思いました。 



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

色々と賛否両論あったようですが、すごく暑い日が続いており、保護者、子ども、先生、快適に過ごせることが

1番だと思うので、室内の開催は有り難かった。 

電車で向かいました。直前のコドモンでの行き方の案内や、当日も先生方が駅から何人も立って待っていてく

ださったり、歩く距離も近く、会場での観覧もとても快適でした。いつも子どもたちや保護者のことを考えてくださり

ありがとうございます。 

電車で移動しましたが、平日だったこともあり座って電車移動でき、駅からも近く良かったです。会場の温度も

ちょうど良く、空調が寒くなかったのがありがたかったです。アリーナ席での他学年の観覧もとても快適でした。 

6月は天候が安定せず、この日はかなりの暑さだったため室内開催にしてもらえてとても良かったです。子供も

元気いっぱい楽しくできたのも快適な環境がととのっていたのもあると思います。広さもちょうどよく混み合うこと

なく観覧しやすかったです。開催前は遠いので例年通りで良いのにと思っていましたが、少し遠くても室内で開

催して頂ける方がありがたいと思いました。 

道路が結構混んだので、通常の混雑だけじゃない事故等での遅れが起きたら怖いなと思いました。 

移動に不便だと感じれる方もいらっしゃるかと思いますが、そこまで不便ではないという声もあがっておりまし

た。 

家から遠いので車移動になってしまうというアクセス面で不安はありましたが、実際に当日を迎えて、当日の外

の気温の高さから熱中症などの危険性が少ない屋内開催で良かったなと感じました。観覧もクラスごとに分か

れて座れるようになっており子供たちを近くで見ることができたので良かったです。 

入り口が１つしかないのが、入れ替え制では難しいところがあるなと感じました。 

涼しい中でのアリーナ席、とても見やすかったです！親子競技以外の保護者はアリーナ先をおすすめします。

そして、駐車場が沢山ありそちらの心配がなかったので良かったです。 

屋内開催は大賛成です。しかし、ラクタブドームは曜日・時間が違った方がアクセスしやすかったと思いました。 

屋内開催とても有り難かったです。色んな意見あることは理解できますが子供の運動会親の都合は関係なく

子供の笑顔と頑張りを声をだして応援できる他では出来ない行事に炎天下の中でなくよかったと思います。 

観覧スペースに余裕があり、真正面から良い写真を沢山撮ることができ、とても満足しています。 

よかった（安心して観覧できた） 

暑さ対策していただけて嬉しかったです 

駐車場もあるし、体育館で涼しく観られるしよかったです！ 

屋内開催だったので、暑くなくてよかったです。 

少し遠い 

この時期は暑かったり天気が安定しないので屋内で開催するのは賛成だが、場所が少し遠いのでもう少し近い

所がいいと思いました。また日程も平日だと休めない人が多いと思うので休日に開催して欲しいなと思いまし

た。 

行ってしまえば、涼しく快適だったが、電車で行くまでが大変だった。車で行く分にはまだ近くて良いと思うが、で

きれば自転車で行けるぐらいの距離で屋内で開催できる場所が良い。 

初めての場所で少し心配でしたが、行きやすかったこと、そしてここ最近とても暑いので室内での開催となり良

かったと思います。 
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移動に時間がかかが、観覧はゆっくりできた。 

涼しくて良かったです。 

天候に左右されないのは良いが、場所が少し遠いと思った。やはり幼稚園から近いところの方がいいと思った。 

入り口がわかりにくいので駐車場付近での導線をわかりやすくしてほしいかったです。 

アクセスやアナウンスには今後の課題を感じますが、会場自体の環境はとても良かったと思います 

小学校の運動場よりもアクセスはよくないため、不便を感じることはありましたが、観覧はとてもしやすいと感じま

した。 

不慣れな場所なので不安はありましたが大きい会場なのでわかりやすかったです。ただ駐車場からサブアリー

ナの入り方が結局正面まで行かないと入れなかったので車の方は皆んなでウロウロ迷ってしまいました。 

正直場所は良かったと思っています。 

屋内での開催は、天候に左右されないのでよかったと思います。 

熱中症や体調の心配なく過ごせてとても良かったです。車なのでアクセスも問題ありませんでしたが、車でない

方や遠方の方は大変だろうなと思いました。 

移動については車で行ける場所ですので特に問題は感じませんでした。観覧席もあり良かったと思います。 

サブアリーナは思っていたより広くて見やすかった。駅からの案内は詳しくあったが駐車場の案内も欲しかっ

た。帰りの駐車場の出口が混み合ってしまった。 

車で行きましたが駐車場もすぐに停めれてよかった。 

ラクタブドームまで行くのが少し億劫でしたが、泥だらけにならず、涼しかったので思っていたより良かったです。

また兄弟を会場と同じフロアで預かってくれたので集合時の距離が近く助かりました。 

どちらともいえない 

天候に左右されないという意味では良いですが、もう少し幼稚園から近いとこのほうが良い。又トイレも和式が

多くて子どものトイレができなかった。または時期を考えて昨年通り運動場でやってほしい 

会場の大きさを考えると練習は幼稚園の施設を使い、当日は学園の体育館を半日借りることで解決できたの

ではないかと思います。 

自身は車があるので問題なかったが祖父母や他の保護者の方で移動手段がない方は少し大変だったのでは

と思う。 

外での開催は暑すぎるため、その点はラクタブドームで良かったと思います。ですが、やはり全体的に考えると

校庭で開催する方が良いと思いました。 

見やすさはありました。暑さ対策にもなってたと思いますが、移動してくる割に発表が短い。待ってる時のエント

ランスが少し子供にとっては暑かったかなと思いました。 

駅前だけれども遠回りしないと行けない所なので学園内での開催の方が良かったかなぁと思います。 

遠いのと子どもが場所に慣れていないのが残念でした。四條畷市立体育館は収容人数の関係で断念された

とありましたが、今回はかなり空いている印象だったので、市立体育館でも足りるのではないかと思いました。 



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

モノレール延伸工事の影響で周辺道路が混雑しており、またマクドナルド付近では露店販売をめぐるトラブルが

あり、治安面も気になりました。 

四条畷駅からのアクセスは、乗り換えや徒歩の距離を考えると「駅近」とは言いづらく、小さな子どもにとっては

移動だけで負担が大きく感じました。 

また、当日は移動の案内が事前に示されず、会場内の誘導も聞き取りづらく、保護者の動線と子どもの合流が

重なって混乱がありました。 

全体としては子どもたちの頑張りに感動しましたが、安全や移動面での改善を希望します。 

学園の中にもたくさん体育館があるので（高校体育館や小学校）そこでもできるのではないかと思った。 

少し遠くて行きにくかった。 

天候に左右されない、会場の快適さ、観覧のしやすさ等は外開催に勝る部分であると思いますが、立地的に

不便さは否めなかったと思います。色々な方針があると思いますので、最終的に幼稚園の判断で問題ないと

思います。 

職場や兄弟姉妹の保育園からのアクセスが不便 

先生の準備が大変すぎると感じます。どこから費用が出ているのかわかりませんが、あの程度の施設であれば

高校の体育館でも良いのでは？と感じます。教育充填費は日々の教育活動に充てていただきたいです。 

今回は仕方ないとして、来年からはもう少し園から近いと助かると思った  

やはり会場までが少し遠く、エアコン内で涼みながら見れたことはとてもよかったなと思いましたが、かけっこなど

の競技はやはりグラウンドで見たかったなとも思いました。 

屋内なので良かった 

熱中症対策として室内開催はとても良かったです。普段父親が主に運転していること、また慣れない道を運転

すると言うことで負担が大きかったです。 模擬運転を数回繰り返して当日に備えました。 場所的に負担が大

きいとなり、祖父母の参加も断念いたしました。 色々な経緯があると思いますが、もう少し近い場所もしくは学

園内の体育館で開催してくださるととても助かります。 

天候を考えると快適でした。 

車だったので特段に不便だとは思いませんでしたが、自家用車ではなく自転車や電車等でしか移動手段のな

い家庭もあったかとおもいます。普段通園で使う電車やバスの路線沿線とは全く違う場所での開催はやはり不

便だとは思います。 

動きがよくわからなかった。 

アクセスが不便だった。幼稚園でおこなうか近くで実施してほしかった。 

他学年の観覧はしやすかった。マイクの放送も聞こえやすかった。 

今回は車で行きましたが、電車で行くとなれば乗り換えなどがあり不便だと感じました。 

会場に入れずエントランスで長い間待つことになり、蒸し暑く子供と待つには不適切と感じた。アリーナ内も同様

蒸し暑く感じた。 

列観覧するために並んでいましたが、特に意味がなかった。 

熱中症予防や天候に左右されないので、屋内開催は良いと思います。 アクセスに関しては、子供達を連れ

ての電車乗換が大変でした。 
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初めて行く場所なので遅れないよう電車で行くことにしたが、遠かった。駅に着いてからは先生方の案内があ

り、わかりやすかった。暑い中大変だったことだろうと思います。また、会場内に入ってからの動きが分かりにくか

った。 

よくなかった（不満あり） 

幼稚園での開催がよかったです。小学校受験と同じ週で平日開催は最悪でした。 

アクセス非常に悪いです。渋滞を考え早く出るものの子供はグズり大変でした。また下の子は在園していない

ため誰かが見ておかないといけない中でベビーカーを置いて荷物と子供を抱えての階段の登り降りをするのも

不便です。学年ごとで目の前で見れたことは良かったです。 

やはりこども園から遠すぎること、沿線沿いでもないことが問題だと思います。観覧のしやすさは良いですが、わ

ざわざこの距離を移動する価値があるのかは疑問に思います。 

入り口の混雑、駐車場の混雑が酷かった。年少だったので空きがまだあったし、出る時に年長さんが入ってき

ていたが、年中さんは停めるとこがあったのか…来年が不安過ぎ。屋内なのは良いかもしれないが、道中の道

も混雑する平日あの場所は辛い。 

アクセスが非常に悪いです。渋滞を考え早く出たものの子供はグズるうえに、小さい子を連れての移動で荷物

も多いなかベビーカー置き場から全て 2階へ行ったり 1階へ行ったりととても大変でした。目の前で観覧でき

ることはとても良かったです。 

電車で行きましたが、長堀鶴見緑地線への乗り換えなど、幼稚園児の足では距離があり、アクセスがよいとは

思いませんでした。着くまでに子供が疲れていました。小学校の運動場か体育館等でよかったと思います。 

外で開催する意味が感じられない。逆に不快に感じる。保護者負担を増大させたり費用を増大させたり職員

の負担を増大させたりするなどデメリットが大きすぎる。改悪であるとしか言いようがない。四條畷学園の高等

学校体育館で実施することに何のデメリットがあるのか。実施を決断した管理職の判断は間違っているので、

次回から敷地内開催に戻してください。 

分かりにくい。無駄に遠いところに行き、腹立たしい気持ちにすらなった 

屋内での開催はすごく良かったのですが、学園内の体育館で開催されるのがベストだと思いました。 

アクセスしにくく、アリーナ席から下へ降りるのも移動しにくかった。アリーナ席一列目は座らないように紐で塞が

れていたが、あの程度では防ぎきれないのでこのような会場自体やめてほしいと感じた。駐車場からサブアリー

ナまでの移動もわかりにくく、案内も少なく不親切に感じた。表に先生方が日傘をさしてひっそり 2人ほど立た

れていたが、なんの案内もしていなかったのでいる意味が無いように感じた。 

学園小学校の運動場や高校体育館があるのに,わざわざ遠くの会場を借りてする必要はなかったと思います。

屋内での開催は暑さなどの心配はいらなかったですが,来年以降は例年通りに戻してほしいです。あと,先生方

の負担が大きすぎると思いました。子ども達をしっかり見てほしいのに初めての場所だから保護者の誘導なども

大きな声を出してされていたので大変だろうなと思いました。 

ラクタブドームを含め、学園外での開催は園児の負担が大きいと感じました。 

すべてにおいて良くない。ドームである必要が全く感じられなかった。 

行きにくかった。 

やはり子ども達にとっては初めての場所になるため、特にリレーのコースを間違える園児が多数いたことなど、

やはり昨年度までのグランドでの開催が望ましいと感じた。 
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来年からのドーム開催は辞めていただきたいです。暑さ天候を考慮してのドーム開催だったのかもしれません

が移動が大変です。近所の幼稚園に通っているのにアクセスの悪い場所の開催は残念でした。 

移動が不安だったのでかなり早めに出発しました。小さい子や赤ちゃんがいると不安だからと早めに行っても待

ち時間が長くなって大変だったり、妊婦の臨月の方だと移動自体不安があったり、やはり通い慣れた学園が会

場になる方がいいと感じました。当日は暑い日でクーラーがかかった室内で快適にできて良かったとは思いま

すが、例年のように１０月や 11月にやはり運動場でして頂きたいです。園児たちも初めての場所での競技は

大変だったと思います。特にリレーは三角コーンがあってもコースを間違えてしまう子が続出し、悔しいだろう

な、可哀想だなと思ってしまいました。組体操もとっても頑張っていて感動したのですが、やはり去年のように太

鼓の音だけで演技する凄さや、裸足で砂がついてそれが顔についても負けずに演技するカッコいい年長らしい

姿もやはり見たいと思いました。園児たちの一生懸命の取り組みは感動でしたが、入場や退場もなかったので

運動会には物足りない印象になりました。ふれあいフェスティバルではなく例年通りの運動会を来年は秋に運

動場でして頂きたいです。 

場所が遠すぎて祖父や祖母を呼びにくい。以前のように四條畷学園小学校の運動場での開催を強く希望しま

す。 

 

 

１２． 

 

１３． 

とてもよかった（見やすく快適だった） 

学年別でやる事で、クラス観覧席がギュウギュウ詰にならなくて良いと思いました。 

涼しくて見やすくて快適。 

学年毎だったので、混雑もなく見やすかった 

スペースがあって良かった 

混雑することなく、自由に移動ができ良かったです。 

学年毎の開催だったので、広さもあり、見やすかった 

屋内なのが良かったです。炎天下では皆しんどいので。 
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2階席も見やすく、涼しく、熱中症や日焼けの心配もなく快適だった。 

フロア内も十分にスペースがあり、小学校グラウンドの時よりも余裕がありました。 

各学年に時差をつけて開催してくださり、快適でした。 

各クラスに分かれていて、観覧場所を事前にお知らせいただいていたので、見やすかったです。 

空調管理がいきとどいていたからです。また、２階席からとても見やすかったからです。 

見やすかったです！！！ 

荷物を置いたり、ゆっくり腰を下ろして見学できるので。外だと色々気を遣ってしまうので、本当に室内でよ

かった。 

距離が近く見やすかったです。会場の空調も暑くも寒くもなくちょうど良かったです。子どもがどのあたりで演

技するのか分かればもっと良かったかなと思いますが、全体的に演技がスムーズに進み良かったと思いま

す。 

広々していて観覧しやすかったです。 

子供や祖父母が過ごしやすくてよいと思います 

保護者が密集して見えづらいという不安はなくクラスごとに分かれて見れるのはとても良かったです。しか

し、ダンスの時に我が子がどのポジションで踊るのか知らなかったので場所取りしたところから移動しなくては

ならず少し残念でした。 

各クラスの家族が１列で見れるくらい快適でした。天候に左右されず室内で快適でした。 

運動場よりも近くで見れました 

年少クラスは保護者や祖父母でごった返していましたが、年長はアリーナ席の利用も多く込み合わずに観

ることができました。 

車の駐車場も多く場所も遠くなく良かった 

２階席で応援させていただきまさしたが子供達の表情よく見えていました。 

子供との距離が近く、室温等も快適でした。 

天候を気にせず見れたことがとても良かったです。母は傘や帽子があると動画や記念撮影が大変なので。 

よかった（概ね満足） 

少し紫の紐が遠かったのでもう少し近くで見たかったです 

学年ごとでクラスも兄の時より減ったので見やすかったです。 

水分補給の場所が限られているのはキツかった 

見やすかった。 

広さ広さと言っていたが、ラクタブドームのサブアリーナじゃなくても良いと思う。広すぎて先生方が対応しき

れていないように感じた。1列目座ってくださいのアナウンスにも、種目が始まると膝たちや立っている人な

ど居てて結局観覧場所を広くとっても民度は低かった。 

もっと広いと思っていたので、近くで観覧できたのはよかった。 

広いのが良かった 

ゆとりがあり撮影も周りに気を遣わなかった。 

空調管理ができていたので良かったと思いました。 

かけっこは 3方向にゴールしてくれたので見やすかったです。 
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他学年をゆっくり椅子に座って見れたのは良かった！ 

フロアで観覧したので子供達を近くで観れた。アリーナ席からだと距離があら様に感じた。 

りす組は人数が少ないので、カメラで撮影するエリアをもっと園児に近づけて欲しかったです。 

ダンスの時の子供の位置をあらかじめ保護者に伝えているとより見やすいと思いました。 

広くて見やすかった 

ふつう（どちらともいえない） 

アリーナ内で座るとなると床に座ることになり、お年寄りには不親切だなと感じました。 

近くで座って見れたのは良かったですが室内なのでやはり外よりかは表情がわかりづらかったです。 

観覧のしやすさは良かったのですが運動会の時のような入退場の声掛けがないので全体的に呆気ない感

じで終わった気がします。 

高等学校体育館と変わりません 

平日で会場がドームだったからか祖父母や親戚関係などの層が比較的少なく感じました。保護者たちが少

なかったので観覧しやすかったのかなと思いました。 

学校のお校庭や遊戯室でやっているのとあまり違いがわからなかった。 

やや不満（見えづらい・座りにくいなど） 

入場から演技までの時間も長く「年中さん入場！」「退場！」といったこともなく活気溢れる運動会の雰囲気

とは違いグダっと流れて終わるような感じがしました。 

観覧場所に荷物だけがあり 2列目でも立たない場所があった。荷物置き場があればもう少し観覧場所が

広く使えたと思う。 

屋外と違い、照明が暗いのと、子どもとの距離が遠く感じられた。会場の無駄遣いにしか感じられなかった。 

事前に立ち位置を伝えてもらえたのでありがたかったです。 

 

１４． 
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１５． 

とてもよかった（保護者への配慮が感じられた） 

下の子がいるとゆっくり観覧することができないので良かったのではないかと思います 

親 1人参加だと、見てもらえる方がいないので、すごくたすかるとおもいます。 

兄弟の演技に集中できてよかった 

とても安心できた。 

預かりをしてくださったおかげで上の子の演目を心残りなく見れました。感謝しかありません。ありがとうござい

ました。 

利用はしていませんが、会場から見えるところで保育されており、子どもたちも楽しそうにしていたので、とても

良かったと思います。 

預かり保育を実施してくださったことは非常にありがたかったです！ただ、当日どこに連れて行けばいいのか、

何時になったら預けに行けて、何時に迎えに行くのか等のアナウンスが少し不足しているなと感じました。もし

可能であればマイクでの放送があれば分かりやすいなと思いました。 

兄弟の演技をゆっくり見れるのでいいと思います。 

実施するのは大変かと思いますが、必要なのではないでしょうか 

他学年のきょうだいの競技を落ち着いて見ることが出来ました。また、競技中に他の学年の子の集合時間が

被っていたのですが、今回先生が連れて行ってくださったことがとても助かりました。 

きょうだいの演技を一緒に観るのもいいかなとは思いましたが、観覧席で余分に場所を取ったり演技中の子

どもに集中できたので、信頼のできる預かり担当の先生にお任せできて良かったです。 

預かり保育の部屋が見れて安心できるだろうなと思いました。 

赤松先生のお陰で普段ほし組を利用していなくても安心して預けることができました。 

必要な人が利用しやすくよかったと思います。 

とてもとても有り難かったです！！ 学年別開催で集合時間と他学年の競技時間が被っていて、親子競技

中にどうしようと思いましたが、終わって急いで呼びに行くと連れて行ってくれていて、先生方の配慮に涙しま

した。ありがとうございました！ 

よかった（安心感や利便性につながると思った） 

子どもを放置する親が居なかったので良かったと思う。ただ、預けられている感が強かった。 

待っている子供が退屈しないで済むから 

ふつう（特に印象はなかった） 

預かりはあって良いと思います。ただ預かりをしていない子ども？なのが協議中走り回ってる子どもがいたの

で、預かり必須などもう少し考えてほしい。 

利用してないので。 

預けていません 
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必要性を感じないため。 

わざわざ預かり保育を実施する意図がよくわからなかった。きょうだいが演技中だけ預かってもらえるとあった

と思いますが、きょうだいだからこそ頑張っている姿を一緒に観ればいいのにと思いました。 

よくなかった（必要性や安全性に疑問を感じた） 

利用していないのでわからない。どこで実施していたのかもわからなかった。 

園の都合でラクタブドームにしたのだから、それぐらいして欲しい。 

 

１６． 

 

１７． 
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１８． 

 

１９． 

 

２０．上記の種目を選択した理由をご自由にお書きください（任意） 

2 歳児 

どちらも、良かったのですが、玉入れは、みんなで協力して、勝ち負けがあるのが楽しかった 

親子のふれあいができたからです。 

3 歳児 

本番はあまり発揮できませんでしたが、家でとても楽しそうに踊って見せてくれていました。本

番ではなくても本人が楽しそうにしている姿が見られてよかったと思いました。 

一緒に踊れて楽しかったです 

幼稚園で頑張って練習したダンスを見れて良かった。 

子どもが自分だけで頑張ってる姿を見れたから 

ニコニコで走ってきてるのが可愛かった 

全員が楽しそうに参加していたから。 



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

自分の子が笑顔で走ってくるのもよかったし、他のご家族の幸せそうな顔もほっこりしました。 

やはりチェッコリダンスが可愛かったです。 

不満のない唯一の競技だったから 

盛り上がっていた 

明らかに準備不足ですよ。 

家で練習している姿や当日一生懸命ダンスしている姿が可愛かったです。 

子どもが一番楽しんでいたから。 

どれも良かったですが、子供たちのチェッコリダンスがとても可愛いかったです。エビカニクス

も家で踊っています 

子供が笑顔で楽しそうに、そして一生懸命踊る姿が見れてとても可愛らしかったです。成長も感

じました。 

楽しそうに家でも踊っていたのを見ており、会場でみんなで踊っているところが見れたので 

成長を感じた。ダンスは照れていたのかあまり踊れていない、ダンス&玉入れはダンスよりも玉

入れに気を取られてほとんど踊っていなかった。 

競争心とうまく走れた達成感を味わえると感じた。 

練習をあまりしていない感じはしましたが、子供達が楽しそうですごく良かったと思います。普

段から沢山の課題に向けて頑張っていると思うので、今回は楽しみながらのびのびとお遊戯をし

ている雰囲気が、微笑ましく感じました。たまにこういう可愛らしいものも見たいです。 

一生懸命踊る姿がとても可愛かったです。3 つの演目後、子どもも満足そうでした。 

3 歳児, 4 歳児,5 歳児 

年長さんのリレーがあんなに盛り上がると思っていなかった。とても感動しました。できればタ

イム順で見たかったです。 

3 歳児,5 歳児 

正直なところ、、コロナ以降、どの学年もレベルが下がった印象には変わりないが、我が子の目

に見えた成長を感じ感動した 

組体操は迫力があった。 

限られた保育時間の中で、毎日読み書きや体操や水泳などもこなし、よく頑張って練習したのだ

なと成長を感じ、感動しました。 

4 歳児 

パラバルーンが楽しく、子どもがとても喜んでいました。帽子？を作る時にコロンとなっている

姿がとても可愛かったです。 

1 年の成長を 1 番感じることができるからです。 

一生懸命踊っていて可愛かったです。 

一緒に楽しめたから。 

子供と一緒に楽しむことができ、触れ合えた事が嬉しかった。 
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上靴は運動靴ではないです。履いたままかけっこするとは思いませんでした。転けている子も運

動場の時より多かったように思います。 

ダンスも練習量が少なかったのか、例年よりまとまりがなかったように思います。フェスティバ

ルの前後の様子でも、子供が楽しそうに取り組んでいるように思えませんでした。 

ましだなと思ったのは、でパラバルーン選びました 

子供達は短い期間の練習で上手に踊れていたと思った 

一緒に参加できて楽しかった 

一生懸命踊っている姿がただただ可愛かった。 

1 ヶ月間頑張って覚えていたのが家でも感じ取れ成長を感じました。 

本人が楽しんでたので 

先生方も場所や子どもたちの位置を把握できていない様子でした。保護者に案内渡しているの

で、それは最低限きちんと並ばせてほしい。 

子供の表情などが見やすかったため。 

子どもが、一緒にすることを楽しみにしていたので 

可愛らしいかった。 

家でも練習していて、その成果がでていた。 

4 歳児,5 歳児 

4 歳児→ダンス可愛かったです。立ち位置がハッキリとは分からなかったため私が当てずっぽう

の位置で斜めから見ていたので、目の前にいる知らないお父さんに投げキッスをしていいのか悩

んでいました。笑 そんな姿も可愛かったです。 

5 歳児→リレーの走りがとても力強く、また頼もしい走り方になっていました。勝敗のつくこと

に取り組むことで人としての成長に繋がっていると感じました。特にアンカーの子たちで、1 番

最後にバトンを受け取った子（チームの勝敗は見えている状況）でも誰 1 人手を抜くことなくゴ

ールまで全力を出して走っている姿に子供の成長を感じるとともに、先生方の日頃のご指導が見

えた気がします。ありがとうございました。 

5 歳児 

かけっこでは、自分の勝ち負けにこだわっていましたが、リレーではチームのために一生懸命応

援し、バトンを繋ぐ姿が頼もしくて素敵でした。 

さすが年長さん、短い期間でも完成されたものに感動しました。3 年間の体操やお友達との関わ

りの積み重ねの集大成ですね。 

協力して出来上がっていく大技には本当に感動し、年長さんとしての成長を感じました。 

放送担当をしていた女の子の言葉にも目頭が熱くなり、傍にいた先生の想いを抑えきれず目元を

拭う姿にも感動しました。一人の子もこぼさない先生方の思いやりを感じました。 

年長さんと先生方、本当にみんなで作り上げた素敵な大作を見させていただきました。 

ありがとうございました。 
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さすが年長さん、短い期間でも完成されたものに感動しました。3 年間の体操やお友達との関わ

りの積み重ねの集大成ですね。 

協力して出来上がっていく大技には本当に感動し、年長さんとしての成長を感じました。 

放送担当をしていた女の子の言葉にも目頭が熱くなり、傍にいた先生の想いを抑えきれず目元を

拭う姿にも感動しました。一人の子もこぼさない先生方の思いやりを感じました。 

年長さんと先生方、本当にみんなで作り上げた素敵な大作を見させていただきました。 

ありがとうございました。 

日々の練習の成果が出ており、成長した姿に感動しました。笑顔も見られ、楽しんで取り組めて

いたように思います。 

短期間でよく頑張ったなーと思う仕上がりでした。万博に合わせて世界各国をテーマにしていた

のもとても素敵でした。幼稚園で習った事を家でも本を広げて調べていました。怪我で参加出来

なかった子への配慮も素晴らしく感動しました。 

子供の成長を感じられた 

いつもとは違うピシッとした姿が見れてかっこよかったです。そしてダンスはとても可愛かった

です！ 

6 月段階であれほど質の高い演技は素晴らしいの一言です。最後の 2 種目全員演技は感動させら

れました。 

やはり年長さんのリレーの足の速さにびっくりしました！見応えがありました！！！ 

幼稚園の最後の運動会での組体操は、子どもたちが一体となって取り組む姿がとても感動的でし

た。5 月からの練習を一ヶ月間頑張り続けた結果、みんなの絆や努力が伝わってきました。子ど

もたちの成長を感じられる素敵な思い出になりました。そして、なりより今回素敵なアナウンス

を聞く事が出来て本当に感動しました。先生方、本当にありがとうございました。 

組体操もよかったが、全力を出し切って走ってる姿がかっこよかった。お友達も応援する姿もよ

かった。 

練習も頑張っていると聞いていたので。 

短い練習期間で、素晴らしい演技に仕上がっていて感動しました。 

練習期間の長さから考えるととても良かったのではないかと思います。 

一番子供の成長を感じたので。 

年長さん恒例の組体操は短い期間で本当によく頑張ってできるようになったと思います。 

他があんまりだったので 

他が残念すぎたため 

全部よかったです。でも 1 つをあげるなら組体操です。リハーサルもない初めての会場で緊張や

不安もあったかと思いますが奥瀬先生の声に子供達みんながくっついているような一体感があり

ました。動画を撮りましたが宝物です。 
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２１． 

 

２２．そのように選択された理由、日程についてのご意見などをご自由にお書きください（任意） 

金曜日 

親子の休日を長く楽しめた。 

金曜日, 早めの案内 

主人の仕事の休みを取らなくてはいけなかったのですが、早めに案内をもらえたことと、金曜日

開催だったため無事に家族揃って参加できました(曜日によっては休み取得が厳しいため)。 

また、土日だと会場へ向かう際の交通渋滞が心配になりますが、今回平日だということもありス

ムーズに会場まで車で向かうことができたので、来年度も平日の金曜日開催だと嬉しいです。 

平日であれば金曜の方が子どもへの負担も少ないかと思うが、五十日や月末日の金曜となると仕

事の都合がつきにくい。 

金曜日, 早めの案内, 土日希望 

本人は兄の事が大好きで、兄に見てもらいたかったようです。なので土日の開催が可能であれ

ば、そちらに希望したいです。ただ今回は金曜日のご配慮と早めの案内のご配慮で両親共に参加

でき、朝から息子と 3 人の貴重な時間となり、気持ち的にもゆったりと親子の時間がとれとても

満足しています。このような機会をつくっていただき、有難うございました。 

平日なら金曜日にして頂いて助かりました。また早めの日程連絡のおかげで、夫婦共に仕事を休

む申請が余裕をもってできました。 

早めの案内 

早めにガイダンスしてもらうと希望休、有休 どちらか取れるのでありがたい。 

仕事の調整などもあり、土曜日がありがたい。 

お昼の時間帯に終わるなら平日の方がご飯を食べて帰りやすい。ラクタブドーム内、周辺の混雑

も平日なので休日よりマシに感じた。 

事前告知がキチンと早く周知されるのであれば、平日の行事でも良いとは思う。 
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練習期間が短く、この時期は早すぎるのではないかと感じた。どの学年もダンスを踊れない子が

多かった。 

早めに連絡をもらえると調整しやすいです。（土）に実施しても代休が発生するので、平日の実

施でもよいかと、また週末の（金）開催は週中よりもお休みにつなげれてよいです。 

早目に案内があれば調整しやすい。 

参観などの行事が多いのは嬉しいのですが、仕事もあるため、平日にばかり開催されると参加し

にくくなるので。 

早めの案内, 土日希望 

平日ということで予想よりも道も駐車場も空いていたのでよかったですが、土日開催だと来れた

家族がいたので土日開催希望です 

子どもの行事なので調整はしますが、やはり土日開催の方がありがたいです。 

平日ですと、きょうだいを違う園に送ってからラクタブドームに向かう必要があり、通勤ラッシ

ュともかぶることからも、もう 30 分ほど集合時間が遅ければありがたいと感じました。 

仕事の調整ができないと見に行けないのは残念に思う。 

早めの案内, 平日不可, 土日希望 

平日は仕事の方が多いと思うので、土日祝の開催がよいです。 

同じ週の水曜日が四條畷学園小学校の内部入試でした。同じ週で平日に 2 日仕事を休む調整をす

るのは大変でした。今回はなんとか調整しましたが、調整できなかったら見に行けませんでした

し、子どもも参加できなかったと思います。 

土日希望 

学内の仕事してるので両親ともに授業を空けないといけないので期末時期もテスト前なので土日

にしてもらえると有り難い。 

家族の平日参加は非常に困難なため。 

姉達が、学校の為来れなくて残念がっていました。 

やはり、平日は参加できない可能性が高くなるため 

家族が仕事で平日での日程調整が困難なため 

やはり平日はどうしても参加できない保護者が増えると思うので。 

今まで土日だったのにも関わらず、アンケート等もなくいきなり園都合で平日にされたのが納得

いかなかった。例年通りの運動会ではないことも不満なのにさらに平日となって不満が重なるば

かりだった。 

仕事をしている方にとって平日は休みにくいのではないかな と思った 

仕事してる人からしたらやはり平日での開催は避けてほしい。見に行ける確率が減ってしまう。 

有給を取らなければいけないのは厳しい。圧倒的に土日が休みの親のほうが多いはずなので土日

開催にするべき。平日は道も電車も駐車場なども混雑するので困る。駐車場から会場内への入り

口も分かりにくく、暑い中かなり遠回りをした。 

ラクタプドームでの開催がそもそも間違いである。 
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仕事の関係。 

大東市の公立小学校で参観が同じ日にございました。平日は兄妹がいますと何かと行事が被る恐

れがあり、忙しなく移動しなければいけませんので、土日希望致します。 

今回はたまたま運動会を見に行けましたが、次平日開催になると行けるか分かりません。 

来年は最後の運動会ということもあり、必ず土日開催にしていただきたいです。 

ラクタブドーム開催を希望していなかった。 

平日は父親の参加ぎ難しいため。 

ぜひご家族そろってご参加くださいと文面に書いてあったが、平日では兄姉、祖父母の参加は、

難しい。 

きょうだいが、とても残念がっていた。 

兄弟が見れないから。 

夫は、事前に決まっていた仕事と重なったため参加できなかった。 

今回はみんなで行けましたが、休みの関係上土日の方が好ましいです。 

上の子(小学生)も見に行きたいと話していたので、土日開催だと嬉しい。 

平日の開催でも構いませんがもう少し早く（3 ヶ月前や４月の年間行事をお知らせいただく際に

６月に開催の可能性があるなど）教えていただけると仕事の調整がしやすくありがたかったで

す。お知らせいただいていたのに私の認識不足の際はご容赦ください。ただ、安全面、利便性、

融通において最大限配慮いただいておりますため不満は全くなく、感謝しております。 

平日可 

平日なので、道も空いていて、パーキングも空いていたと思うからです。 

日曜日開催であれば仕事の休みのパパも行くことができるのでありがたいとは思う。 

土日だと、周辺が混むイメージ 

小学生以上の子供が多く来ないので観やすかった。連れてくるのはいいがまともに管理できない

なら連れてくるなといつも思ってたから、好き放題している子供たちがいなくて今回は観やすか

った。 

休日開催だと代休があるのでどうせ休みなので平日の方がよい。 

電車で移動しましたが、平日だったこともあり座って移動できました。土日でも良いと思います

が、今回の会場が快適でしたので、どちらでも大丈夫です。 

夫が休めたが、基本は土曜日が良い 

早めに知らせてくれていたので調整できた 

たまたま両親共に平日に参加できる仕事なので。 

参観や行事が今まで木曜日に一度もなく主人が、木曜日だと見にこれるので何か一回だけでもあ

れば嬉しいです。 
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平日可, 金曜日 

土日だと兄弟が休みな事が多いので、混雑を避けると言う意味では平日で良かった 

土曜日開催だと月曜日が振替休日となり、またそれも調整が必要なので、スムーズな平日開催は

助かりました。 

平日可, 金曜日, 早めの案内 

開催場所の日程など先生方の調整が難しい中で、早めの案内をしていただき感謝しています。 

平日可, 早めの案内 

早めの案内、なおかつ比較的、我が家は父母共に会社の理解があり、休みが取りやすい環境では

あるので、うちは大丈夫でしたが、休みが取りにくいご家庭は今回の平日開催は大変だったので

はないかなと感じました 

シフト制なので、早めに言ってもらえている限りは問題ない。 

土日に運動場開催希望 

平日可, 平日不可, 土日希望 

仕事の合間に見れましたがたが、予定時間よりかなり遅れていたので、少し仕事に影響がでた 

平日不可 

両方の親が仕事を休むことができず母だけで当日の本人や兄弟の準備•世話をしなければならず大

変な面がありました。 

平日不可, 土日希望 

平日だと主人が参加できなかったため、夫婦一緒にフェスティバルに参加したかった。 

個人的な意見になりますが、主人が参加できると車移動も可能なため、もっと楽だったと思う。 

あの周辺は平日道が混むので移動が大変。仕事もサラリーマンではないので休めず夫婦で来れな

い。 

早くこの時期の開催ということをお知らせしていただいていたのでわかってはいたのですが 10

月の開催だったら夫も観に来れていました。最後の運動会だったのでとても残念がっていまし

た。 

土曜の開催が有り難い（仕事の都合）。 

日程の連絡が遅いと調整が難しい場合があるため。 

予定時間よりだいぶズレていたので、昼から仕事に戻ろうと思って計画していたのにズレすぎて

て大変だった。 

夫婦で働いている場合、両方が休まないといけない。また、兄弟が学校だと連れていけない。 

子供の行事であれば親はどのような理由があっても予定は空けるに決まっている。だからこそ移

動の負担や費用の負担を抑えるべきであると判断して敷地内開催をすることが筋である。 

 

２３． 
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２４．今回のイベントの良かったところ（任意） 

2歳児 

学年毎開催、場所、時期 

子どもや保護者に対しての先生方の対応がすごく丁寧だったところです。 

初めての開催地でしたが、上靴を園から移動していただいたり、誘導のお声がけも細かくしていただけたりと安

心して楽しむことができました。 

先生方が保護者や園児のために、より良いイベントにしようという気持ちが伝わり、とても満足できました。有り

難うございました。 

それぞれが楽しみながら頑張っている姿が嬉しかったです。こどもの成長を感じれたこと！ 

3歳児 

他の子供さん達の姿も見れて、楽しかったし感動しました。 

先生たちの動き 

子が楽しそうに頑張ってた 

室内、雨天決行できるのが良かったのと 

こどもとの距離もちょうどよく見やすかったです 

屋内だったところ。 

室内の開催、各学年ごとに時差をつけての進行のご配慮で動画撮影も撮りやすく、親子競技も楽しめまし

た。全学年のプログラムを動画で見れるようにしていただけたので今後の見通しも持て、息子も刺激を受けた

事と思います。開催前からの事前準備やアナウンスなどとても行き届いておりました。 

暑さをしのげた 

大して良くない。場所がよくない。 

熱中症や暑さを心配せずに演技も観覧もできたので良かったです。 

準備が大変だっと思われますが、本当にありがとうございました。快適なイベントとなり感謝しかありません。暑

くもなく、眩しくもなく、笑顔がたくさん見られてうれしかったです。 

子どもたちの全力で取り組む様子や成長した姿が見られて嬉しかったです。 
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普段、お友達との関わりを見ることができないので、順番を待っている時など、とても楽しそうに話をしている

姿を見ることができて嬉しく思いました。 

辿り着いてしまえば、とてもよい環境で観覧出来ました 

きょうだいの競技中の預りがあったことが何より良かったと思いました。屋外屋内関係なく、きょうだいのいる家

庭への配慮が今後もあればいいなと思いました。 

屋内開催だったことと、学年別の開催だったことが良かったです。 

こどもが楽しかったと話してくれたこと 

屋内開催で、天候や体調に大きく心配せず、子どもに集中できる点が良かったです。 

暑さなどを心配せず、また子供が幼稚園で先生方と楽しく過ごせている様子が伺えて良かったです。 

雨天決行 

雨と暑さの影響がなかったのは非常に良かった。 

種目によって移動せず、ずっとそのままの位置で見れるように工夫されていたのは良かった！ 

（ダンス位置のままクラスかけっこのゴールが見れたので見やすかった） 

雨天延期が無いところ。 

年少の開会時の教頭先生の挨拶がとっても良かったです。元気いっぱいで今からスタート！という感じが良

かったです。時間の関係か他の学年ではなかったのが残念だなと思うくらいでした。 

屋内で熱中症などの心配なく観覧できたのはとても良いと思う。 

どの学年も、子どもたちと先生方は日々のカリキュラムもこなしながら、本当によく頑張って練習し尽力してい

ただいたのが伝わりました。ありがとうございました。 

4歳児 

暑さ対策ができていた 

天候に左右されず開催できた事 

空調がきいた中で観覧できた事 

子供の成長を感じさせて頂いた事 

大きなトラブルがなかったようで良かったです 

静かに見る、不満は胸にしまう、など出来ないのか？と言う程度には周囲の愚痴は聞きましたが。 

演技場所を事前にお知らせ頂いていたのでとても近くで観覧できたのがとてもよかったです 

暑さを気にせず ゆっくり観覧できた 

園庭よりも日差しの影響を受けず子供を見やすく動画や写真も撮りやすかった 

預りがあったことが何よりも良かったです。今後もきょうだいのいる家庭に配慮があるととても良いなと思いまし

た。 

今回は終了後のプレゼントがありませんでしたが、ちょっとしたおもちゃや薄いタオルなどであれば、なくてもい

いかなと思います。その分誕生日プレゼントに予算を使うなどしていただければありがたいです。今年のどんぶ

り鉢？は子どもがとても喜んでいました。 

正面には暑い中先生が立っておられて案内してくださったので別々で来ていたおばあちゃんもわかりやすかっ

たそうです。 

親子パラバルーン。親子でつながりが深まった！ 
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当日が暑かったのでクーラーが効いていてよかった。 

子どもたちの笑顔、色々不満ばかりでしたが、子どもが楽しそうに無事に参加できたことは、良かった。 

子供の成長を見れて良かったです。 

5歳児 

先生方と子供達の頑張りがとても感じられました 

先生がすごく盛り上げてくれたのでみんな楽しめたと思います。ありがとうございました。 

天候に左右されない屋内開催はよかった。 

子供は一生懸命頑張っていた 

子どもたちの真剣に取り組む姿を見られ、感動しました。毎日熱心にご指導いただいたおかげだと思います。

本当にありがとうございます。 

年少さんは入園してまだ 2 ヶ月で,やっと幼稚園にも慣れだした子もいると思うのに,ダンスを覚えさせられ,年

長さんも練習期間も短いなかたくさんのポーズを完成させ,子ども達が精一杯頑張ってやりきったところはとて

も感動しました。 

天候を気にしなくていいところ 

親子で楽しめるように、先生方に内容を工夫いただき、ありがとうございます。 

屋内で暑さを気にせず、そして入れ替え制で混まずに観覧できたところが良かったです。 

かわいいバルーン見ることできました。得した気分で年長の時間に最初から最後まで感動しました。これから

どんどん親の手を離れて行く子供が先生の一言一句をしっかり聞いていてすごい！とおもいました。生まれて

まだたった 6年あまり本当にどの子供達もスーパー幼稚園児です。 

子どもたちの頑張りに感動した。 

万博開催に合わせた今年らしい演目がよかった。 

怪我をした子どもも参加できるように工夫された運動会でよかった。 

リレーは迫力があって、楽しかった。 

年長のリレーは迫力があって楽しめた 

子供の様子と努力の結果を見ることができたこと 

 

２５．今回のイベントの工夫して欲しいところ（任意） 

2歳児 

年少終了時に先に年少が出てから入ると思って下駄箱の前で待っていたが、とても混雑していたので先にり

すの親を入れて欲しかったです。しかも入ると既にかけっこの案内がされていてアナウンスが少し不足してい

るように感じました。 

駐車場から会場の行き方がわかりにくかったので、時間かかりました。当日もしくは事前に案内があったらうれ

しいです。 

出入り口が 1箇所と言う事もあり、左右の扉で【入口】【出口】を分けて紙を貼っていただけると、よりスムーズ

に出入りができるかな？と感じました。 

体育館へ入る場所が一ヶ所しかなく、出る人、入る人で混雑した 
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年中の園児の解散場所が動線が悪く混雑になっていました。年中のかけっこの向きをゴールがよく見えるよう

に変えてもらえたらよかったなぁとは正直感じました。 

3歳児 

会場を出るとき次の学年とかぶってしまって出るまでに時間がかかったので、一方通行にしたり、先生たちが

誘導してほしかった 

特になし 

会場をもう少し近い場所で考えて欲しいです。できれば高校体育館がベストです。 

百歩譲ってドーム開催を続けるにしても、時期は 10月が良いです。やはり 6月は早過ぎて子供達が全くつ

いていけてなかった感が溢れ出ていて、頑張っていた子供を褒めると同時に、どうしても上の子達と比べて残

念な気持ちになってしまいました。10月開催は暑さだけで無く、子供達の慣れや練習時間も考えられていた

のだなぁと改めて思い知らされました。 

場所が悪い。体育館は？ツッコミどころ満載 

学園開催の運動会にしたら、入退場門などの飾り付けがあり雰囲気が出ると思いました。 

特にありません。熱心にご指導いただきありがとうございました。 

場所 

初回で手探りだったとは思いますが、情報が後出しになったりして全体を把握するのがストレスになりました。

それに何より、立地的に移動が大変でした。今回 3歳児だと、開催時間的に平日の通勤ラッシュにかかった

のも気疲れします 

帰りの誘導 

時間 

子供の立ち位置、親子競技のダンス内容が事前にわかると助かる。 

たくさん工夫していただいていて充分です。 

前のプログラムが押すことを考慮し集合時間を決め待機時間を減らした方が良いと思う。駐車場も帰る学年

と来る学年が重なり混雑していたので(駐車枠から出る車と止める車で渋滞)時間差が必要と感じた。動画は

全体が確認できる画角は良いが、一方向からのみで正面でないクラスはほとんど分からない。できばそれぞ

れの方向から撮影して欲しかった。 

保護者及び子どもの入場から退場するまでの工程表(例:かけっこでゴールした後は保護者と子どもが一緒に

並ぶ、入場後は子どもが水筒と外靴を先生のところへ持っていく)がそれぞれあるとよりわかりやすかったで

す。 

かけっこのゴールに保護者がいて、周りで見ている保護者は見えにくかった。種目が少ない気がした。親子で

玉入れをするなら、他に子どもたちだけでする競技（ダンス以外）も見たかった。あと子供のダンスの位置な

ど、だいたいでもいいので事前に知らせてもらえるとありがたい。背の順とは書いていたが実際背の順になって

いなかったような気がする。 

前後の位置が重なっていて後ろにいる時重なって見えないので、もう少し一人一人の間隔を空けて、その間

に後ろの子も間隔を空けて立ち位置を決めてもらえると後ろの列にいても見えやすいのではないかと思うの

で、お願いしたい。 

リレーはタイムを計測して近しいタイムの子同士で開催して欲しかった 
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日程の都合がつかないご家庭があるのは当然で、多くの方が何とか調整しようと努力されていることと思いま

す。そうした中で、「送迎が難しい場合には参加がかなわないこともある」とのお知らせには、正直戸惑いを覚

えました。これまで子どもたちが積み重ねてきた努力が、こうした事情で断たれてしまうのは、あまりにも残念

です。今後も同様のケースがあるのであれば、学園外での開催には賛成できません。 

4歳児 

入場パスはいつの段階で提示したのかわからない 

年少さんの時間が押してると言うことだったので 2階の観覧席で待つように指示されたのですが(その時には

りすさんが始まっていました)観覧席に行くと 1階の観覧席へすでに年中さんの保護者が場所取りを始めて

居たのでその辺を統一して欲しかったです 

入場 Passは要らなかったですよね？流れ作業の入場で提示確認もなく…。アプリ以外でプリントを配るので

あれば、バザーや祖父母招待会のように、入場券配布で良かったと思います。 

開催時期も 1学期はやめてほしい。 

子どもたちが園生活に慣れるのが先だと思います。また先生たちと子どもたちが練習する時間もないと思いま

す。 

子どもたちが初見で色々動かなくてはならず、先生たちも初めてで動きが良かったとは思えませんでした。 

子どもも今日は園じゃないの？と理解をしてませんでした。ラクタブドームの説明はどれくらいあったのでしょう

か？ 

会場が遠方でぶっつけ本番になるので、色々想定して準備してほしいです 

上靴、はじめから親の持ち帰り、持参で良いと思います 

先生方の負担が大きすぎるように思います 

時間通りに始まらなかったので次回以降も幼稚園ではない場所で行うなら進行をもう少しスムーズにできる

ようにしてもらいたい。 

運動会を親子ふれあいフェスティバルといった名前に変更されたものの親子でのふれあいは少なかった気

がします。去年の親子競技のほうが直接的なふれあいもあり、周りの歓声や盛り上がりが今回あまり感じられ

なかったので親子演技も良いですが親子競技もあれば良いなと思います。 

今年の年長さんの演技は観覧していませんが 組体操やリレー など 6月開催では期間が短いのでは？  

一番気になったのは、会場に来られない子は参加できないというところです。我が子は大丈夫でしたし、その

ような子はいなかったと思いたいですが、みんなで練習したのに当日参加できないのは本当に辛いと思いま

す。幼稚園以外の場所で平日開催にするなら、送迎についても検討していただきたいです。 

開催日時、場所。全体の進行も工夫して欲しいことは色々あるが、全ての原因はこの２つに尽きると思いま

す。 

もう少し園近くの会場が来年抑えれたら嬉しいく思います。 

会場の暑さの案内。思ったよりムシムシしていた。 

運動場開催にしてほしい 

年中児の退場を待ってから、年長児を入場させてください。 

もしくは、退場場所をしっかり確保してください。 



 

Shijonawate Gakuen Kindergarten            

年長さんの保護者が、上からも下からも来ているのに、子どもたちをどこからどうお迎えにいって良いかわから

ないし、通路狭いし、年長さんが写真撮るとかで、すごく困りました。 

学園の施設は使えなかったのでしょうか？ 

保護者にとっても先生方にとっても費用も労力も無駄ではないかと思います。 

駐車場の出庫についてですが、次回からもラクタブドームで開催されるのであれば、会場駐車場には事前精

算機があることを告知していただきたいです。車を停めて、車内に駐車券を残して出たのですが、入り口の手

前に精算機があるのを見かけて車まで取りに戻りました。フェスティバル終了後、事前精算して出庫しました

が、事前精算されていない方が多く渋滞になっていました。 

5歳児 

時間が後ろにずれ込んでいたので、余裕をもって時間配分をしてほしい 

場所、曜日 

慣れない場所で予行ができなかったこともあると思いますが、時間が押したのは残念でした。 

運営側の情報共有や連携をきちんとしていただきたかったです。初回なので不慣れなの仕方がないとは思

いますが、先生によって言うことが違ったり対応が異なるのは事前に準備をしていれば防げる部分だと思いま

す。全体的に準備不足感がありましたが先生方のせいではなく、運営・企画側が無理なスケジュールを押し

通した印象を受けました。 

特にございません。子どもたちの成長した姿に感動しました。ありがとうございました。 

ラクタブドームでしなくていいです。 

ラクタブドーム前提なら秋でもいいのでは？年長に関しては、最後の運動会という思いで親は成長や努力し

てきた姿を見たいので、過去の年長のような完成度の高い組体操が見たい。 

車止めてからどこから入るなどすごくわかりにくかった。 

先生方も初めての場所での開催、準備や当日の設営、そしてクレーム対応色々大変だったかと思います。

親の都合ではなく子ども達の安全を最優先に考えて開催して下さった事にとても感謝いたします。 

ございません。 

ゼッケンをつけて欲しい。 

無選択 

上靴で体育館を走るのは危険だと思う。キュッと勢いよく転倒した子供たちがみんな顔を打っていたのがとて

も気になった。裸足で走るかグラウンドがいいと思った。 

二度と外部開催をしないでください。 

仕事を抜け出して運動会を見に行ってたので、早朝、預かりをお願いしてる子どもは一緒に会場、幼稚園ま

で送迎をしてほしい。それが厳しいのであれば平日、校外での開催はやめてほしい。 
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２６．その他、何でもご記入ください（任意） 

2歳児 

子供の成長が感じられてとても嬉しかったし楽しかったです。いつもありがとうございます。 

朝早くから先生方が周辺にいてくださり、安心して会場に入ることができました。子供たちも、すごく頑張ってい

て、見ていて嬉しかったです。ありがとうございます。 

ありがとうございました！ 

楽しかったです！ 

幼稚園での園庭で行われていた運動会では、優先席の関係から他学年を観ることができませんでしたが、

今回は観覧席があったので良かったです。 

初めての場所で運営や当日の進行など先生方が本当にいろいろ大変だったかと思いますが、素敵なフェス

ティバルとなりました。本当にありがとうございました。 

先生方皆様日頃より本当にありがとうございます。入園当初からさらに成長を感じとても嬉しかったです。日

頃もですが今回の会でも優しく愛を感じる接し方をしてくださっているため何も不安なく安心して預けられてい

ます。今後もどうぞよろしくお願い致します、 

お忙しいなか、ご準備ありがとうございました。とても楽しめました。 

3歳児 

先生方のおかげで安全で楽しむ事ができました。ありがとうございました。 

先生方、日頃の準備から当日までありがとうございました。思っていた以上の息子の成長っぷりに家族全員

驚きです。たのしかったです！ 

ありがとうございました。 

ありがとうございました 

成長した姿を見ることができて良かったです。本人も楽しそうでした。開催してくださり、ありがとうございまし

た。 

先生方、ご準備お疲れ様でした。ありがとうございました！ 

本日は、親子フェスティバルの運営に多大なるご尽力を賜り、誠にありがとうございました。皆様のおかげで、

子どもたちが元気いっぱいに輝ける素晴らしい一日となりました。準備から当日の運営まで、ご協力いただき

ましたすべての方々に、心より感謝申し上げます。 

初めての場所にも関わらず、先生方がテキパキされていたのが素晴らしかったです。 

ありがとうございました。 

三脚等が禁止となっていたのに使用している家庭があり、それを注意しない先生方に違和感を感じた。禁止

にするなら注意してほしい。 

楽しく過ごせたので良かったなと思いました。先生方、準備を万端にしていただいてありがとうございました！ 

もう二度と、この場所はやめてほしい。 

先生方、いろいろとご準備いただきありがとうございました。 
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近年の温暖化もあり、熱中症対策として子ども達保護者先生方にとって室内での開催はとても良かったと思

います。 

ただ、場所が遠く帰宅時間が迫り、他学年の演技も見たかったのですが、見ることができませんでした。 

初めての場所や時期での開催で先生方の準備のご苦労ははかりしれないものだったと思います。 

当日の子どもたちの頑張っている姿はほんとうに心に響きました。 

ありがとうございました。 

初めての試みで保護者としても色々戸惑いがありましたが、一番大変だったのは先生方だったと思います。

本当にお疲れさまでした。尽力くださりありがとうございます。今後、もっとよりよい形になっていく事を期待して

います。 

初めての試みで、また６月開催だったので先生方の準備が大変だったかと思います。 

いろんな意見があるかと思いますが、こどもが楽しかったと話してくれたことが何よりだったと思います。お疲れ

さまでした☆ 

会場にお金をかけるよりか他園でもあるように子供達に頑張った賞でなにかご褒美（メダルやお菓子？など、

記念になるようの子供らが喜びそうなもの）をプレゼントしてあげてほしかったです。 

時間もバタバタした感じがしたのでもうすこし時間に余裕が欲しいです。 

この日のためにご尽力いただきありがとうございました。家族みな素敵な時間を過ごせました。 

各アンケートで多少ネガティブな意見も見られるが、隠れた賛成意見もあるのでネガティブな意見について全

てを手直しするのではなく、継続することによるメリットと比較考慮した上で訂正等していただきたいです。 

よく考えれば分かることではあったが、保護者も上靴が必要な旨は早めに案内して欲しかったです。会場が

土足禁止なことは分かっていたハズ。２、３日前の手紙で初めて案内されるのは親切ではなかったかなと。 

駅からの道案内をあれだけ丁寧に作成し、コドモンで数回アナウンスするなら、もっと他にも丁寧な案内を求

めてしまう。 

初めての開催場所であり要望があったとはいえ、駅からかなり歩くわけでもなく、イベントも多数開催されてい

る会場なので、わざわざ作成する必要はなかったと思います。（先生方の労力がもったいない。） 

運動会からふれあいフェスティバルに変更して初めてだったため、開催時間の事前案内などが早かったので

しょうか。 

夏まつりの開催時間が午後からと知らなかったので、慌てて予定を組み直しました。 

参観の時間は細かく記載があるのに、夏まつりだけ案内が遅いことに違和感を感じました。（どこかに事前に

案内されてて見落としていたなら申し訳ありませんが…） 

ドームでの開催は、反対意見が多くてもドームでの開催は今後変わらないなら、内容を見直して欲しい。ダン

スももっと凝ったダンスにしてほしい。難しいダンスがいいとかではなく曲を工夫するとか、ちょっとした飾りやポ

ンポンを持って踊るだけでも十分いいのではないか。 

今までは『◯◯ぐみ』のかけ声に合わせたりもしていて、個人でも踊りながら全体も見てみんなで踊る感じだっ

たが、今年は個人で踊っているだけで終わった感じだったので、過去の比較になってしまいますがどうしても

物足りなく感じた。 
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うちの子だけの問題でお恥ずかしいですが、玉入れのルールを理解していなかったので、玉を集めては枠の

外にぽんぽん投げていました。家で教えてあげれば良かったです。お忙しいと思いますが、園での練習の様子

をもう少しだけ知れていればと思いました。 

今回初めてパラバルーンがあったのですが、年中さんではなく、年長さんでやってあげて欲しかったです。卒

園すると触る機会もないのかな？と思います。とっても楽しかったので発表という形はなくても年長さんにも触

る機会を作ってあげて欲しいなと思います。 

短期間で先生たちがとてもがんばって指導してくれたんだろうなととても感じました。 

いつもありがとうございます。 

4歳児 

他学年も見れたと思うのですが到着時に◯◯さんの入場時間ですと言われたので観覧席には行かずエント

ランスにて待機だった、、、、 

移動時間かかってしまう、移動に費用が発生するので学園内の体育館にてはできないのですか？ 

学年ごとなら１日とか時間長くとって！ 

始めての会場での開催で先生方も色々大変だったでしょうが、開催して頂きありがとうございました。 

正直ラクタブドームでの開催のメリットが全く感じられませんでした。親や先生への負担も多く土日に開催でき

ないのであれば園でやるべきだと思います。練習量も少ないからなのか全体的に去年の運動会のが満足度

が高いです。 

来年は必ず土日、園にて実施を希望します。 

先生方も熱中症対策や会場の手配、道具の準備など大変だったと思います。そのような中でも思い出深い

素晴らしいフェスティバルにして頂き本当にありがとうございました。 

参加賞いつも気に入ることがないので無くて良いのですが、参加賞の費用をラクタブドーム費用に当てたので

しょうか？ 

親のボランティアを募って良いので、園児にせめて紙のメダルでもあれば、子どもたちは記念で喜んだのにと

は思います 

参加賞気に入ることがないのですが、貰った時は、頑張った！と喜ぶので。 

開催時期はやはり 10月頃がいいと思います。 

6月だとまだ新学年にやっと慣れたころで慌ただしいと思いました。特に、年長の組体操は運動会の目玉競

技なのでしっかり時間をかけて取り組んでほしいと思いました。今回は友 Tの用意もなく少し年長の親御さん

は寂しかったのではないかと思います。 

率直にラクタブドームでの開催のメリットが全く感じられませんでした。 

ダンスも練習時間が少なかった事もあるかと思いますが去年の方が団結力があり終わった後の感動がありま

した。 

室内であればこの時期に開催するのではなく去年と同じ時期、もしくは時期をずらしてでの開催でも良いので

はと感じました。 

また親御さんや先生の負担も多いですし、小学校への配慮であれば休日の日曜でも園内で開催できないも

のでしょうか。 
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全体的な会場での雰囲気も去年の活気溢れる園児の姿や盛り上がりが少なかったように感じます。 

来年は去年のような運動会を土日のどこかで園内にて開催を強く希望します。 

いつもありがとうございます 

学年も変わり色々環境も変わりましたが 子供にとって 担任の先生は 1番のようです 

まだまだ手のかかる学年ですが 特に手のかかる子供にも うるさがらずに目をかけていただければと願いま

す  給食動画配信を拝見して感じました 

やはり 6月開催は早かったのではと思います。演目は例年通りとても素晴らしく、当初言われていた親子参

加メインにせずではなくて良かったと思いました。 

しかし、先生方がとても優秀だったおかげであそこまで形になったのであって、例年通りの時期であれば、更

にかけっこが上手になり、ダンスも先生の声掛けなしでもっと完成されたものができたのではないのかなと思っ

てしまいました。 

短期間でここまで頑張ってくれた先生方には感謝しかありません。本当にありがとうございました。 

来年はもう少し余裕をもった時期に開催をし、子ども達の更なる成長が見られることを楽しみにしております。 

準備期間の関係で、例年ほど練習はできなかったのかなとも思うのですが、体操発表会もあるし、完成度の

高さではなく楽しい運動会もいいのかなと思いました。 

来年からは今まで通り園での開催にしてほしい。園側は色々理由を述べていたが、実際に体験してみてやは

り全体的に不満だし、会場の無駄遣いにしか思えない。 

アナウンスも何を言っているのか分かりづらいし、途中、演技の場所を間違えている先生がいて親側がザワつ

いていた。リレーのスタートの声かけも下手すぎて、最初から差が出過ぎている。体育館だったのでうわぐつが

つっかえて転けている子は痛そうで、見ていてかわいそうだった。 

全体の進行として不満だらけでした。6月に開催するデメリットはこうゆうことなんだろうなと思いました。 

最後まで、どう考えても園側の言い訳に納得がいかないままでの開催となり、非常に残念です。 

親としては大事な一つのイベントを壊され怒りしかありません。 

初めてのことで先生達もやってみないも解らないこともあった中、大きな問題なく進行してくださってこどもと一

緒に大変楽しめました。ありがとうございました。 

来年度は土日開催、また昨年度までと同様のグランドでの開催がよいです。 

先生方におかれましては、開催にあたりご尽力いただき、ありがとうございました。 

園だよりなどが紙ベースではなくなりましたが、できれば献立表だけでも紙ベースで配布して頂けるとありがた

いです。小学校が紙ベースなので改めてその方が便利で毎回コドモンを確認するのが面倒だと思い、エントラ

ンスに置いて頂くだけでもいいので紙に戻って欲しいと思っています。 
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コドモンへの配信間違えたなら、謝罪して再送、取り消しのお知らせをしてください。 

ふれあいフェスティバル終わってもないのに、アンケートが来て、こちらが日にち間違えたのかと焦ります。 

先生方の負担という、言葉に疑問です。 

負担とは、大切な子どもたちを預かっている、親に失礼です。その親からのお金で、お給料もらっています。 

そして、そう言われれば、親は何も言えません。 

ほとんどの保護者は、子どもたちの手前、言いたいことも我慢して、中々思いを伝えることができません。 

高い保育料を払って、学園に入っています。 

園だよりの毎月の報告もなくす。 

コドモンの一言コメントを短く見直す。 

見守りカメラも公開しない。 

どのように、子どもたちの様子を園から教えてもらえるのでしょうか。 

何かと残念に思うことが多いです。 

どうか、これからより良い幼稚園運営になりますように、期待しています。 

コドモンの配信に間違いが多かった。 

園での不手際には訂正と謝罪も必要だと思います。 

会場がやはり遠い。今後もラクタブドームでの開催になるのでしょうか？ 

他学年の演技も見たかったのですが、行き帰りの時間の関係上、見ることが難しかったです。 

かけっこなどの走る順番が分かるように 

子供のダンス等の配置が分かるととても 

助かります、場所を確保しても別の親御さんとお互い逆だったりしてカメラ撮るときに 

気を使ったりするのである程度の場所が分かれば 

そーゆことも減るのかなかとも思いました 

初の開催で厳しい意見も多々あったかと思いますが、先生方も事前の準備、及び当日の対応等お疲れ様で

した。 

駐車場の近くで案内のために立っておられた先生は、日傘も持たずに大丈夫かと心配になりました。ぜひ積

極的に涼しい対策をしてください！ 

5歳児 

例年年長の運動会で着用している友 Tを着ていなかったので残念でした。 

また、場所が行きにくいのが残念でした。 

やはり運動会は子どもたちの成長を感じられる素敵な行事だと改めて感じました。 

ありがとうございました。 

短い期間だったと思いますが、この日のために、子どもたちが一生懸命練習に取り組んできたことが十分に伝

わりました。 

練習時間が少ない中で先生も大変だったかと思いますが今年ならではの万博をテーマとした組体操はとても

良かったです。 

あと放送していた子も練習時間が短く大変だったかと思いますがとても上手でした！内容も想いがこもってい

て感動しました。 
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保護者が来られない為にフェスティバルに参加できなかった子どもが発生している時点で心から楽しめるイ

ベントではありませんでした。練習は一緒にせざるを得ないのに本番は参加できない、という状況におかれる

子どもがいてそれを良しとした園にはとても残念な気持ちになりました。わざわざ学園の敷地外で開催し、送

迎できないなら参加できませんというのは共働きの家庭も多い中で時代にそぐわないように思います。貸切バ

スで送迎するなどできないものでしょうか。保護者が参加できない子を会場で管理しきれないのであれば会

場選定が間違っているのではないでしょうか。 

初めての企画で先生方は大変負担が大きかったと思われます。いつも以上に感謝の気持ちでおります。時

間のズレなどはありましたが、子どもたちが輝いているところをたくさん見ることができ、非常に満足度が高い行

事となりました。ありがとうございました。 

別件になりますが、一部の家庭ではございますが、フェスティバルの 2日前に学園小の内部入試がありまし

た。事前に把握している日程だったので、その週に照準を合わせていましたが、やはり親子共に負担は大き

かったと感じました。他校園の行事ではありますが、内部なので行事の調整をしていただければ幸いです。 

先生方のフォローのおかげで怪我で競技に参加出来なかった娘が参加出来て、すっごく感動しました。フェ

スティバル出れないと分かってから家で悔しくて何度も泣いていたので、参加しようか、悩んでいたところ、参

加出来るように提案して頂けて、本当に感謝しかないです！とっても、いい思い出になりまりた！！！ありがと

うございました！！！ 

初めての場所で子ども達もわからない,保護者もどう動いていいのかわからない中で対応してくださっている先

生方の負担がとても大きいように見えました。 

子ども達は予行練習もできず,リレーもクラス対抗で走るのが当日初めてなど準備が整ってなさすぎでビックリ

でしたし子ども達も戸惑ったと思います。 

例年の年長さんは,毎年感動的な組体操を披露するために約 2 ヶ月ほどしっかり練習をしていたのだと思い

ますが,今年は 1 ヶ月と短いせいで本来ならできていたもう少しレベルの高いポーズや技もなかったんだな…

と少し残念でした。 

あと,毎年友 Tを着るものだと思っていましたがそれもなかったので 6月にこんな行事をする必要はあったの

か疑問です。 

来年からは今まで通り学園小学校の運動場を借りて運動会をしてください。 

最後ということもあり、今までの運動会の中で 1番心に残るものになりました。 

例年のように年長さんの Tシャツがないことは少し寂しくもありましたが、それがなくとも担任の先生の熱い気

持ちと、子ども達の心が一つになった素晴らしい一体感のあるものを見られました。 

この年長さんのメンバー、先生方で無事フェスティバルを終えられて本当に良かったと思いました。ありがとう

ございました。 

最後ということもあり、今までの運動会の中で 1番心に残るものになりました。 

例年のように年長さんの Tシャツがないことは少し寂しくもありましたが、それがなくとも担任の先生の熱い気

持ちと、子ども達の心が一つになった素晴らしい一体感のあるものを見られました。 

この年長さんのメンバー、先生方で無事フェスティバルを終えられて本当に良かったと思いました。ありがとう

ございました。 
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ダンスも組体操も時間がなかったのか、内容が期待を下回りすぎて本当に残念でした。なぜ急に 10月の運

動会がなくなって 6月になったのか…本来なら年長さんの演目は感動するはずなのに、これだけ？って思い

ました。その分、体操発表会でしっかりした内容にして欲しいです。 

親子フェスティバルとはいえ、主役は園児です。幼い園児の負担がないように、どの場所で開催するかを最

優先に考えていただきたいと思いました。会場を借りてまで、華やかさは求めておりません。 

初めての会場での開催でも問題なかったのであれば、学園の高校の体育館での練習は行わず、開催日の

土曜日１日のみ、体育館をお借りすればよいのではないのでしょうか。学園の高校はコースにより土曜日が休

みのようです。 

また運動場での開催がよいのであれば、晴天なら学園小学校、雨天時は高校体育館など、予定日通りの開

催が可能だと思います。他の幼稚園にはない学園の立派な施設を大切に使わせていただけることを希望い

たします。 

公共の場での開催にあたり、保護者のモラルがとても問われると思います。一部の保護者の方が、バス専用

駐車場を利用されていました。たった 1人の行動で学園幼稚園の質が落ち、今後の利用にも影響が出かね

ない事態にならないよう最低限の常識を持って行動し子どもにもその姿勢を見せるべきではないかと思いま

した。 

前日準備から大変だったと思います。ありがとうございました。幼稚園生活最後の運動会で親とニコニコ笑

顔、真剣な顔で必死に走る姿、みんな揃った組体操に先生達の心地良い声に時間止まったら良いのにと思

いました。生意気になっていく娘にまだ幼さ感じながらもお姉ちゃんになったなと成長を凄く感じました。本当

にありがとうございました。思い出すだけで涙でます。きっとあの会場にいたみんな同じ感動を感じていると思

います。ありがとうございました。 

今年はドーム、平日開催に驚いた。保護者が連れて行けない子は運動会に参加できない。という対応に残

念。練習の時間が少ない為に内容も薄くなっていたのではないかと感じた。 

年長が終わって会場の近くでお昼ご飯を食べさせれたのが 14時すぎだった。時間が押すことも考えて午前

の学年と午後の学年に分けるなど、昼食の時間も考えてほしい。 

 

以上、最後までご覧いただきましてありがとうございました。 


